
Frau Meskes-Außem berichtet über den aktuellen Sachstand der Baumaßnahmen an 
städtischen Schulen und Unterkünfte für Flüchtlinge 
 
Unterkünfte: 

1. Die Notunterkunft am Ackerweg befindet sich im Endstadium der Umsetzung. Ein Bezug 
ist ab Dezember möglich.  
 

2. Bei der Unterkunft auf dem Sechtemer Weg wird derzeit noch auf die Bewilligung des 
Förderantrages gewartet. 

 
Schulen: 

1. In der Turnhalle der Grundschule Bornheim wurde im Rahmen des Projektes Gute 
Schule der Boden saniert. In den Herbstferien wird die Erneuerung der 
Hallenbeleuchtung durchgeführt. 
 

2. In der Sechtemer Turnhalle war ebenfalls eine Bodenerneuerung geplant. Aufgrund des 
Unwetters entstand ein erheblicher Wasserschaden an der Decke, der diese Maßnahme 
zunächst gestoppt hatte. Diese Maßnahme kann nicht über das Projekt Gute Schule 
abgewickelt werden.  
Zudem wurden in den Nebenräumen der Turnhalle weitere (durchaus auch ältere) 
Wassereinbrüche festgestellt. Zur Beratung wurde ein Architekt für eine 
Kostenschätzung herangeholt. Da die Kostenerfassung sehr umfangreich ist, kann 
derzeit auch keine Angabe zur Dauer der Maßnahme gemacht werden. 
 

3. Das Medienentwicklungskonzept wurde in den Sommerferien in der Grundschule 
Sechtem umgesetzt. Im Neubau ist die Umsetzung in den Herbstferien geplant. Bei 
optimaler Durchführung würden die Arbeiten zwei Wochen dauern. 
 

4. Ein Architekt stellt derzeit, in enger Zusammenarbeit mit Fachplanern und im Rahmen 
der Erweiterung, die Sanierungsmaßnahmen in der Europaschule zusammen. Teilweise 
werden das Maßnahmen des Projektes Gute Schule. Abstimmungsgespräche mit der 
Schulleitung finden statt. Nach der ersten Inaugenscheinnahme der Turnhalle stellte sich 
heraus, dass sich hier ein erheblicher Sanierungstau gebildet hat. Die Kostenschätzung 
beläuft sich auf ca. 4,5 Mio. Euro. Ggf. ist damit zu rechnen, dass ein Ersatzgebäude 
erstellt werden muss. Ein Gutachter ist damit beauftragt einen Vergleich Alt-Neu zu 
erstellen. 
Dies soll dem Ausschuss mit Vorstellung des Fachplaners für die nächste Sitzung zur 
Entscheidung vorliegen. 
 

5. Die Arbeiten an der Grundschule Waldorf sind soweit abgeschlossen, es werden noch 
Malerarbeiten durchgeführt. 
 

6. Bezugnehmend auf das Projekt Gute Schule sind Gelder frei geworden. Eine 
Vorabstimmung ist in Bearbeitung und wird den Ausschussmitglieder im nächsten 
Ausschuss vorgestellt und zur Beratung bereitgestellt. 

 
Zusatzfragen: 
AM Kretschmer:  
Reicht es noch aus, die Mittel für dieses Jahr abzurufen? 
Antwort:  



Die Abwicklung funktioniert wir folgt: Das Budget wird im Vorfeld zugewiesen. Erst nach 
Durchführung der Maßnahmen wird die Abrechnung mittgeteilt. Es werden keine Mittel verloren 
gehen, wenn jetzt noch Maßnahmen für 2017 nachgemeldet werden.  
 
AM Lauer: betr. Sommerferien 
Wie wird damit umgegangen, wenn in den Sommerferien Maßnahmen durchgeführt werden, wo 
allerdings auch die Firmen nicht ausreichend Kapazitäten frei haben? 
 
Antwort:  
Es empfiehlt sich, die Maßnahmen rechtzeitig zu planen und in Auftrag zu geben. 
 
AM Dr. Kuhn:  
1. Wie geht es in der Turnhalle Sechtem weiter und ist der Schul- und Vereinssport gesichert? 
2. Wie lange ist die Turnhalle geschlossen? 
 
Antwort: 
Der Schulsport ist sichergestellt. Im Rahmen vom Schülerspezialverkehr werden die Schüler in 
die Mertener und Waldorfer Turnhalle gefahren. 
Zu der zeitlichen Prognose, wie lang die Turnhalle geschlossen bleiben muss, kann derzeit noch 
keine Auskunft gegeben werden.  
 
AM Züge teilt mit, dass das Bemühen sehr groß war, den Vereinssport der SG Sechtem zu 
ermöglichen, bittet aber trotzdem um schnellstmögliche Umsetzung der Maßnahme. 
 
 
 
 


